

## Contacts

Vous êtes invités à reprendre cette feuille à la maison. Elle pourra nourrir votre méditation ou votre prière. Elle vous sera aussi disponible sur le site [www.collegiale.be](http://www.collegiale.be)

# Journée mondiale du malade

La **Journée mondiale du malade** est une fête de l'Église catholique romaine qui a été instituée le 13 mai 1992 par le pape Jean-Paul II.

Depuis 1993, elle est célébrée chaque année le 11 février à la fête de Notre-Dame de Lourdes, pour les croyants qui cherchent « un temps spécial de prière et de partage pour la souffrance ».

En 1991, la maladie de Parkinson a été diagnostiquée au pape Jean-Paul II. La maladie fut révélée plus tard, et il est significatif qu'il ait décidé d'une journée mondiale de la maladie seulement une année après. Le Pape a écrit un grand texte sur la souffrance ; il croyait qu'elle constituait une voie pour le salut et la rédemption à travers le Christ, comme il l'indique dans une lettre apostolique.

Le pape a choisi le 11 février, jour de la fête de Notre-Dame de Lourdes et date anniversaire de la première apparition. De nombreux pèlerins se rendent à Lourdes pour demander l'intercession de la Vierge Marie pour leurs maladies et leurs épreuves. Le pape a choisi également le sanctuaire de Harissa au Liban.

En 2013, Benoît XVI annonce sa démission le 11 février, pendant cette journée de célébration en invoquant sa santé déclinante.

### Avoir le souci des malades

Les malades se sentent très rapidement mis à part de la vie des bien portants, c'est pourquoi les liens de solidarité, et tout ce qui permet aux personnes atteintes de maladie de se sentir écoutées, reconnues, est extrêmement important. Bien que cette journée ait un sens tout particulier pour les Chrétiens, il n'est pas nécessaire d'avoir des convictions religieuses pour apporter son aide et sa compassion à des personnes souffrantes : un petit geste suffit !

### Message du Pape François pour la journée 2023 : Prends soin de lui

« La maladie fait partie de notre expérience humaine. Mais elle peut devenir inhumaine si elle est vécue dans l'isolement et dans l'abandon, si elle n'est pas accompagnée de soins et de compassion. Quand on marche ensemble, il arrive que quelqu'un se sente mal, qu'il doive s'arrêter en raison de la fatigue ou d'un incident de parcours. C'est là, dans ces moments-là, que l'on se rend compte de la façon dont nous cheminons si réellement *nous cheminons ensemble* ou bien si l'on est sur la même route, mais chacun pour son compte, ne s'occupant que de ses propres intérêts et laissant les autres "s'arranger" comme ils peuvent. Par conséquent, en cette Journée Mondiale du Malade, je vous invite à réfléchir sur le fait que c'est précisément à travers l'expérience de la fragilité et de la maladie que nous pouvons apprendre à marcher ensemble selon le style de Dieu, qui est proximité, compassion et tendresse. »

